



AMT:	1
Sachgebiet:	13
Vorlagen.Nr.:	2019/282
Datum:	05.12.2019

Sitzungsvorlage an den

Stadtrat	12.12.2019	öffentlich	zur Entscheidung
----------	------------	------------	------------------

Kitzingen, 05.12.2019 Amtsleitung	Mitzeichnungen:	Kitzingen, 05.12.2019 Oberbürgermeister
---	-----------------	---

Bearbeiter:	Natalie Künstner	Zimmer: 2.4
E-Mail:	natalie.kuenstner@stadt-kitzingen.de	Telefon: 09321/20-1304

Sportlerehrung 2019

Beschlussentwurf:

1. Vom Sachvortrag wird Kenntnis genommen.
2. Mit den Vorschlägen des Stadtverbandes für Leibesübungen für die Sportlerehrung 2019 besteht Einverständnis.

Sachvortrag:

Siehe beiliegendes Schreiben des Stadtverbandes für Leibesübungen vom 24.11.2019 sowie von Herrn Stadtrat Marstaller vom 03.12.2019.

In dem Bereich „Ehrenbrief“ wurde Herr Anton Baum vorgeschlagen.

Herr Baum ist seit 1951 Mitglied der Turngemeinde Kitzingen und seit 1976 Mitglied beim Turnverein Etwashausen. Weiterhin begleitet er seit 1979 das Amt des 1. Vorsitzenden des Stadtverbandes für Leibesübungen, dem Zusammenschluss der Sportvereine der Stadt Kitzingen.

Herr Baum war als Leichtathlet ein sehr erfolgreicher Sportler. So wurde er

1960	Bayerischer Jugendmeister über 100 m
1962	Bayerischer Juniorenmeister über 100 m
1960 und 1961	mit der 4x100 m-Staffel der TGK
	Bayerischer Meister

Zusätzlich während der aktiven Tätigkeit war er mehrfacher unterfränkischer Meister in B-Jugend, A-Jugend und Aktiven über 100 m, 200 m und Mehrkampf.

Ab ca. 1978 bis 1989 war er auch ohne „offizielles Amt“ in der Schüler- und Jugendbetreuung Leichtathletik-Abteilung der TG Kitzingen tätig. In diese Zeit fallen die großen sportlichen Erfolge der Leichtathleten im Schüler- und Jugendbereich mit zahlreichen Meisterschaften auf unterfränkischer und bayerischer Ebene.

Herr Baum war maßgeblich beteiligt an der Organisation und Durchführung der

- Bayerischen Meisterschaften B-Jugend 1984
- Bayerischen Meisterschaften A-Jugend 1986
- Bayerischen Meisterschaften Aktiven 1989

im Sickergrundstation. Ferner ist er seit vielen Jahren Kampfrichter bei zahlreichen Wettkämpfen und Meisterschaften auf regionaler und überregionaler Ebene.

Folgende Führungstätigkeiten übte Herr Baum aus:

- Seit 1969 Turnrat,
- ab 1990 Mitglied im Finanzausschuss und
- von 1993 bis 2009 1. Vorsitzender der Turngemeinde Kitzingen.

Er beteiligte sich 1976 maßgeblich an der Gründung der Tischtennis-Abteilung des Turnvereins Etwashausen und war von 1976 bis 1982 Abteilungsleiter "Tischtennis" im TVE.

Seit 1979 übt er das Amt des 1. Vorsitzenden des Stadtverbandes für Leibesübungen Kitzingen.

Zu seinen Aufgaben gehören hierbei die Sportförderung, Sportlerehrung, Sportabzeichen Prüfung, Beteiligung beim Sportstättenbau, Ausrichtung von Fußballstadtmeisterschaften und Durchführung von Sportfesten der Schulen.

Für die Verleihung einer „Ehrenurkunde“ wurde Stephan Christmann dem Stadtverband vorgeschlagen.

Er wurde 1999 zum Finanzvorstand der TG Kitzingen gewählt, in der er die Amtsgeschäfte von Anton Baum übernahm und zum 1. Vorsitzenden der Turngemeinde Kitzingen gewählt wurde. Jedes Amt begleitete er jeweils 10 Jahre. Große Investitionen in die vereinseigenen Sportstätten fallen in dieser Zeit als erster Vorstand an. Neben seiner Vorstandstätigkeit, engagierte er sich u. a. in den verschiedenen Funktionen beim beliebten Sport- und Spielnachmittag der Turngemeinde Kitzingen in der Florian-Geyer-Halle. Im Juli 2019 überreichte er bei der Mitgliederversammlung den Staffelstab dann an seine Nachfolgerin Ivonne Schmidt-Sauerbrey.

Der Ehrenbecher für den „Erfolgreichsten Jugendsportler des Jahres 2019“ wird in diesem Jahr an Julian Friemelt (Automobilclub) verliehen.

Er wurde 3. Platz bei der Deutschen Meisterschaft und 1. Platz bei der Bayerischen Meisterschaft im Kartslalom Klasse 2.

Der Ehrenpreis für die „Erfolgreichste Senioren-Sportlerin der Stadt Kitzingen“ wird seit 1999 jährlich von Frau Barbara Wachter gestiftet und geht dieses Jahr an Dietlind Weise.

Die Sportlerehrung findet am **Montag, 20. Januar 2020** um 18.30 Uhr im Historischen Sitzungssaal des Rathauses statt.

Hierzu ergeht herzliche Einladung.

Die Presse und alle Beteiligten werden gebeten, die zu ehrenden Personen nicht vor der Sportlerehrung bekannt zu geben.

Anlagen:

Anlage 1 Sportlerehrung Vorschläge 2019

Anlage 2 Sportlerehrung Vorschlag Ehrenbrief